

HEPATITIS INTERSTICIAL CRÓNICA POR CISTICERCOS Bovino



COMENTARIO DEL S.V.O.

Las imágenes pertenecen a un hígado de un bovino de unos 10 meses de edad. Me gustaría saber si esas lesiones en forma de estrella más blanquecinas que se ven, son causa de decomiso y si son debido a lesiones parasitarias.

Efectivamente son lesiones compatibles con un proceso parasitario en el que las fases intermedias de Ascáridos o de Tenias (Cisticercos) se implantan en el hígado. La cisticercosis en bovinos es zoonótica, pero estas lesiones son de hepatitis intersticial crónica, con múltiples focos de fibrosis, indicativo de un proceso crónico en el que no habría formas parásitas viables. En el caso de migración de ascáridos, en porcino habría que decomisar hígado, pulmón e intestino, ya que *Ascaris suum* es zoonótico. En el caso de los ascáridos en bovinos no es zoonótico y con el decomiso del hígado sería suficiente.

Ana Bravo Moral
Dpto. Anatomía Patológica – Facultad de Veterinaria